

石巻専大経営・石原ゼミ

石巻の産業復興につなげたい。石巻専修大学経営学部石原慎士教授(地域産業論)のゼミが2011年、サバのあらで取っただしをスープにした「サバだしラーメン」を開発。商品化され、今年9月までに29万食を売り上げるヒット作になった。今や「サバだし」と言えば「石巻」と言われるほどだ。名物誕生までの道のりや人気の秘密、最新の開発商品や話題を石原教授、ゼミ生、OBや連携企業者に聞いた。

サバだしラーメン人気沸騰

石巻伝統の味を生かし商品開発



石原教授(左から2人目)と伊藤ゼミ長(同4人目)、早坂さん(右端)らゼミ生・卒業生、協力企業の皆さん＝2016年「大学は美味しいフェア」で

5月末、東京新宿・高島屋で開かれた第9回「カニだし」と「シヤケ」も注目を集め、6日間約700パックを売り上げた。

伊藤大亮統括ゼミ長(経営4)は「はじめゼミ生8人が売り込みに奮闘。連携企業の関係者や石原ゼミのOBも多数訪れ、ゼミ生を応援した。他大学ブースを訪れた他大学



人気のサバだしラーメン

石巻地域の資源を最大限に活用。県内外のさまざまなイ



専修大学法学部フェスタ(2015年1月)では早坂さんが神田キャンパスを訪れ、専大生に振る舞った

しい。サバの先入観が消えたと言っ声も。

新商品が続々開発中で、「どぶ漬け唐揚げ」や、過去には郷土料理を現代風にした「ずるびきあんかけ」なども出展した。



北まちづくり研究会「地域性をいかに出していくつかしの町・飯野川」と協賛し、「サバのあらで取ったスープのサバだしラーメン」を考案したのが始まりだ。

サバの持つコクとうまみを最大限に引き出すことに成功、飯野川地区の四つの食堂で売り出し

異業種連携で独自商品

その後、農業生産法人用しているのも特徴で、舟形アグリ、製麺業者「フードアクションニッポンの島金商店、水産加工のポニアワード2014山徳平塚水産(いずれも石巻市)との産学・異業種連携開発商品として生麺タイプの商品版が発売された。水産加工残滓と今年「第9回いしのみ」で排出されるあら(中き大賞)に輝いた。

骨、なかおち)からエキスを抽出し、濃縮スープ(平27石巻・伊藤ゼミ)に、麺はサバの中骨を高温で焼くなどして粉末にし、宮城県産小麦に練り込んだ。

サバだしラーメンは宮城県内や「スーパーサカ」で販売されている。伊藤ゼミ(東京)ほか関東地方のスーパーマーケットに魅力を感じて石巻に販出。手ゼミに入り、軽に楽しめる力会、調査を地元企業の人石巻専大の学食と一緒に繰り返す。最もメニューにもなった。仙台市苦肉したのはベースと「仙台商み」の杜のスープづくり。「いかに水族館」のフーにサバの臭みをなくすドコートにも登り、焼いたり、酒につけてきたり…。試行錯誤

Join for Kaigo 代表 介護の可能性広げる

校友の秋本可愛さん



「学生時代に外に出て視野を広げてほしい」と後輩に向けて語る秋本さん

「介護に特別な興味はなかった」というが、施設見学や介護現場でのアルバイトを重ね、関心を深めていった。

同時にさまざまな課題も見えてくる。「どうやって解決できるか」悩みつつ、卒業と同時に「半ば勢いで」会社を設立。若手介護職の教育やコミュニケーションづくり、介護事業所の採用支援など活動の輪を広げていく。

創業4年目。定期的に開催しているイベントには介護専門職はもちろん、ITや建築、不動産などさまざまなジャンルの秋本さんは語った。

若手が集まる。これまでの参加者は延べ700人を超え、介護とはつまるところ「生きるか」。さまざまな社会課題を解決する手法として注目が高まっている」とみている。

ネガティブなイメージを払しょくし、前向きに介護について考える機会をつくりたい。今は小さな集まりだけれど、この渦を速く回転させ、大きくしていくこと。それが秋本さんの当面の目標だ。

まだ手探りで進むことが多い。それでも仲間がいて、志を同じくする人がいる。「常に何が大切か問いつつ、変化を恐れず挑戦していきたい」。曇りのない笑顔で秋本さんは語った。

体力づくり

学生の皆さんの中には、健康のためにフィジカルトレーニングに通っている人も多くいます。私も学生時代に街のフィットネスジムや温水プールを利用していましたが、専修大学に来てからは総合体育館で力づくりに励んでいます。同じキャンパス内にあるので、空いた時間にすぐにご利用でき使い勝手が良いです。特別な宣伝活動をしていませんが、今年度も1600人以上の学生がアクア&フィットネスの会員登録をして総合体育館を利用しています。

緑地帯

総合体育館にはフェリスニング場や柔道場も利用されています。一般学生が利用するのは、25℃温水プールと1600坪のランニングギャラリと各種トレーニング機器が設置されたトレーニング室です。温水プールは利用しやすいです。トレーニング室では、初心者でもマシンが利用できるように講習会も開かれています。ここ数年、一般の女子学生がトレーニング室を利用するようになってきています。

約1600人の登録学生の中で、女子学生は約200人。健康的な女子学生が増えることを期待します。(学生部)